



## DIARIO FINANCIERO

Inicio > Mercados > Pensiones

Pensiones

## Munita de AFP Capital sobre el cuarto retiro: "Nos preocupan los efectos inflacionarios que esto pueda generar"

En un streaming de la administradoras de fondos, Jaime Munita aseguró que podrían haber caídas adicionales en los fondos D y E.

Por: Rafaella Zacconi | Publicado: Jueves 26 de agosto de 2021 a las 16:57 hrs.



Compartir



Este jueves el **gerente general de AFP Capital, Jaime Munita**, abordó en un *streaming* organizado por la administradora previsional el estado de los fondos previsionales y las recientes propuestas legislativas que buscan concretar un cuarto retiro del 10%.

Respecto al primer punto, destacó que durante agosto, **el fondo A y B presentaron resultados favorables, en torno al 12% y 8%, respectivamente.**

"La recuperación de los fondos más conservadores como el B y el E también se ha visto su evolución positiva y el fondo C, un fondo más equilibrado, con rentabilidad en torno al 1,4%", señaló Munita.

"La evolución económica se ha visto favorable, hemos visto buenas cifras en términos de recuperación, pero nos preocupa los efectos inflacionarios que esto pueda generar y aún más pensando en que pudiera venir un cuarto retiro", explicó.

"La medida de los retiros no ha sido buena ya que perjudica a las personas, sus futuras pensiones, y no compartimos el hecho de que con sus propios ahorros hayan tenido que cubrir sus necesidades económicas causadas por la crisis sanitaria", agregó.

También te puede interesar: [Retiro de rentas vitalicias: Cerda dice que como gobierno "defenderán los intereses" de Chile ante arremetida de aseguradoras norteamericanas](#)

### Las consecuencias

De acuerdo al gerente de AFP Capital, durante los últimos cinco años los fondos de pensiones han tenido positivas rentabilidades, por lo que su volatilidad a largo plazo es una de sus principales preocupaciones.

"Es importante considerar que 4,5 millones de personas se quedarían sin saldo en sus cuentas", explicó, indicando que si bien los efectos son de distinta índole, finalmente terminan afectando a las propias personas.

Asimismo, destacó que se produciría un aumento de las tasas de interés, que posteriormente se traducirían en mayores costos de los créditos y mayor aumento en los precios.

"Un cuarto retiro sería el orden de los US\$ 15 mil millones, los cuales requeriría más o menos liquidarse la mitad en Chile, y en consecuencia, esos efectos tanto en tasa de interés como inflación son elementos preocupantes si eso llegara a ocurrir", comentó.

Explicó que "podrían haber caídas adicionales en los fondos D y E, al estar invertido y concentrado localmente, siendo la mayor cantidad de activos locales que se tendrían que vender". Por otro lado, al estar mayoritariamente invertidos en el exterior, los fondos A, B y C se verían menos afectados.

"Un cuarto retiro afectaría el valor de los fondos D y E, eso es una realidad, porque las AFP en los primeros retiros han liquidado aquellos instrumentos que son más líquidos y en sus carteras de inversión van quedando instrumentos que son más ilíquidos y en consecuencia, sin lugar a duda, eso afecta la rentabilidad de los fondos", recalcó.

